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Alors que l’entrée dans la  
période hivernale nous inciterait à 
une pause naturelle à l’image de 

notre environnement, l’ambiance de cette fin 
d’année 2021 vient nous rappeler les grands 
enjeux du moment : pandémie, réchauffement 
climatique, augmentation des prix des biens de 
première nécessité, plongeant un peu plus  
certains dans la précarité.  

A la veille de Noël, comment pouvons-nous 
être des porteurs d’Espérance, être des 
points d’appui fraternels sur le chemin de 
chacun de ceux que nous rencontrons ? 

Convenons-en, l’espérance ne se décrète pas, 
elle se cultive et ne se transmet pas par des 
mots mais par une façon d’être présent au 
monde. Aussi, importe-t-il d’en trouver la 
source, entre autre, au Secours Catholique !! 
Les équipes de bénévoles et l’équipe de sa-
lariés ne « sont-elles » pas des lieux où cha-
cun peut expérimenter la vie fraternelle faite 
d’écoute, de non jugement, d’acceptation de la 
différence, d’empathie et de solidarité avec 
ceux de l’équipe qui ont des difficultés ? Lieux 
de transformation de notre regard, elles de-
viennent alors des lieux d’humanité jusque 
dans les petits gestes quotidiens. En effet, 
comment transmettre de l’espérance si nous 
ne la vivons pas d’abord là où nous sommes ? 
Et c’est de cette humanité dont ont besoin 
celles et ceux que nous rencontrons dans 
nos permanences. 

Cette expérience essentielle à notre engage-
ment a besoin d’être nourrie par une  
expérience spirituelle : des temps de relec-
ture de ce que nous vivons au regard du 
message de l’Evangile : nous ne sommes  
jamais seuls sur le chemin de notre vie, celle-ci 
à un sens, celle-ci l’emportera toujours sur la 
mort. C’est le message de Noël que Dieu est 
venu nous apporter en la personne de Jésus, 
en se faisant l’un des nôtres.  

Ainsi nourris de la Parole et fortifiés par  
l’expérience en équipe, nous devenons peu à 
peu porteurs d’Espérance, conscients d’être 
les humbles relais d’un message qui nous  
dépasse. 

 

Jean BAUER  

 

 

PORTEURS D’ESPÉRANCE 

« C’est à nous, en particulier aux 
chrétiens, d’organiser l’espérance, 
de la traduire dans la vie concrète 
de tous les jours, dans les relations 
humaines, dans l’engagement  
social et politique » 

Pape François (14 nov 2021)  
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L’équipe, ressource et lieu  
d’apprentissage de la fraternité 
entre bénévoles : Certains d’entre 
nous viennent chercher dans leur 
engagement une ambiance frater-
nelle qu’ils ne trouvent pas là où ils 
vivent.  

Le bénévolat adoucit la soli-
tude. Nous ne sommes pas faits 
pour vivre tout seul chez soi. Aussi 
est-il Important de construire une 
équipe soudée, pas trop grande, 
où chacun trouve sa place.  

C’est tous ensemble que nous 
pouvons faire des choses, aussi nous devons être attentifs au 
membre de l’équipe qui a un problème. C’est pourquoi nous 
avons besoin de nous rencontrer de temps en temps en 
équipe afin de créer du lien entre tous. Chacun doit se sentir 
libre de laisser une activité où il ne se sent plus à sa place pour 
une autre. On a besoin d’être conforté dans ce que l’on est et 
ce que l’on fait : d’où l’importance de l’équipe !  

L’équipe peut ainsi être le lieu d’expérimentation, d’entraine-
ment, de formation. Chaque bénévole peut alors vivre pleine-
ment son engagement.  

Être au Secours Catholique, c’est être là pour aider d’abord 
l’autre. Sortir de son confort et aider, c’est presque une obliga-
tion, car être chrétien, c’est un mode de vie ! C’est imiter Jésus, 
dans son accueil, sans jugement. Aller vers celui que je ne 
connais pas, le découvrir dans sa beauté, être présent dans les 
petites choses. Mais « aller vers » n’est pas toujours facile ! 
Ainsi, l’un d’entre nous s’interroge : « je vais plus facilement 
vers les migrants plutôt que vers mon voisin !! »  

Entrer en relation vraie avec l’autre, c’est trouver la clef qui fera 
sauter le verrou de mes peurs, de mes préjugés, de mes  
attentes. Accompagner l’autre avec délicatesse et tendresse, 
c’est lui donner la force pour avancer. Il/elle a besoin de mon 
regard bienveillant. La joie de la rencontre est plus importante 
que les choses que nous pourrons faire ensemble.  

Le sourire des migrants que nous rencontrons vient nous  
interroger sur notre façon d’être au monde. Leur sourire est 
pour nous un encouragement quotidien. Peu à peu, nous  
prenons conscience d’apporter à chacun de quoi se remettre 
debout, d’être par notre humble présence des porteurs  
d’Espérance ! 

 

Nous proposons à toutes les 
équipes du Secours Catholique de 
réaliser une couronne de l'avent en 
pince à linge en bois : chaque béné-
vole ou personne accueillie peut 
écrire un mot, colorier , etc... sur une 
pince à linge en bois. Chaque 
équipe pourra ainsi partager un  
moment convivial où chacun peut 
contribuer et décorer un lieu  
d'accueil.  

 
 
 

"Notre action quotidienne ne doit 
donc pas viser à éradiquer une  
pauvreté sans limite, mais à panser 
des blessures, tisser des relations, 
faire germer des rêves, apprendre les 
uns des autres et faire émerger une 
humanité plus fraternelle porteuse 
d’une espérance qui réchauffe les 
cœurs et redonne des forces."   
 
Michel Lanternier, Président de la Société de 
Saint-Vincent-de-Paul dans le quotidien  
La Croix  
 
 
« Je vous prie de ne pas me deman-
der s’il y a des pauvres, ni qui ils sont 
et combien ils sont, parce que je 
crains que de telles questions ne  
représentent une distraction ou un 
prétexte pour s’éloigner d’une indica-
tion précise de la conscience et du 
cœur. (…) Je ne les ai jamais comptés, 
les pauvres, car on ne peut pas les 
compter : les pauvres s’embrassent, 
ils ne se comptent pas »  
 
Don Primo Mazzolari  

- Jean Ferrat - C’est beau la vie  
- Die Moldau de Smetana 
- La tendresse « Margaux Joubert » 

 
Pourquoi croire malgré les  
blessures   

https://www.youtube.com/watch?v=c1bV5OMkjo8
https://www.youtube.com/watch?v=ECwyPQB4fgE
https://www.youtube.com/watch?v=gTKsHwqaIr4
https://youtu.be/-zcAjjR2BXA
https://www.youtube.com/watch?v=Y-m06AWkm4g
https://www.youtube.com/watch?v=Y-m06AWkm4g
https://www.youtube.com/watch?v=L1gQc3JIhn8
https://www.youtube.com/watch?v=ECwyPQB4fgE
https://www.youtube.com/watch?v=Y-m06AWkm4g
https://www.youtube.com/watch?v=gTKsHwqaIr4

